



## Quartiers et faubourgs sud

Accrochés au centre, les faubourgs sud se sont développés le long des voies d'accès à la ville. Un positionnement certes stratégique mais qui amène aujourd'hui de nombreuses

nuisances. Malgré cela, les faubourgs vivent et ont même développé une vraie vie de quartier. L'association de quartier Saint-Bienheuret et l'association du quartier Saint-Lubin le prouvent.



Sur le plateau, la ville s'est développée d'abord autour du Château, puis s'est étoffée avec une offre pavillonnaire. « Il aura finalement fallu beaucoup de temps pour que naisse une association de quartier dans ce secteur résidentiel très calme, mais aujourd'hui « Mieux vivre au Sud » remplit pleinement sa fonction d'animation et de mise en relation des habitants », indique Frédéric Diard. Sa réussite a encouragé le quartier voisin de la Pierre Levée, de l'autre côté de la route de Blois, à lancer sa propre initiative. « Comme dans beaucoup d'endroits, le manque de dialogue entre voisins peut vite envenimer les conflits d'usage. C'est la raison pour laquelle il est important de favoriser les lieux de rencontre. L'association de quartier de la Pierre Levée, qui est la dernière de Vendôme, a bordé d'idées en ce sens : jardin partagé, pique-nique... C'est un vrai plaisir de voir la convivialité se développer dans cet lot où il ne se passait jamais rien avant », explique Frédéric Diard. De fait, la Pierre Levée, le Temple ou un peu plus loin, le hameau du Bois-la-Barbe développent une ambiance de « village » propice à la vie de tous les jours. Ce n'est pas encore le cas dans le quartier récent des Aigremonts dont l'achèvement est en cours

## Entretien avec Didier Baudouin

### Mieux vivre au Sud de Vendôme

Née sous l'appellation « Mieux vivre au Temple » cette association de quartiers est l'une des plus anciennes puisqu'elle fête ses trente ans. D'abord destinée aux habitants du quartier historique du Temple, elle s'est élargie, l'image de son nom, avec le développement de la Corbinière, de la Chappe, de la Pierre Levée (qui a pris son indépendance en 2007), des Aigremonts... « La vocation de Mieux vivre au sud est d'assurer l'animation du quartier et d'instaurer des rencontres conviviales en organisant des manifestations ludiques et festives », détaille Didier Baudouin, président depuis dix ans. « Principalement axés sur la culture, les loisirs et la gastronomie. Nos rendez-vous incontournables sont, en février, la soirée jeux vidéo ; au printemps, le carnaval qui s'est progressivement transformé en soirée thématique, la brocante fin mai ou début juin ; un concours de pétanque amateurs en septembre ; une soirée culture en octobre ; la bourse aux jouets, en novembre, et l'arbre de Noël. La présence sur notre secteur de l'école Louis-Pergaud et du collège Robert Lasneau est une véritable chance car nous avons tissé des liens forts avec les parents d'élèves. » Des liens s'étendent aussi au tissu économique. « Depuis longtemps, nous bénéficions d'un mécénat important car nous avons aujourd'hui dix-neuf partenaires, commerçants, petites entreprises,



artisans locaux qui soutiennent nos actions. Nous avons également de bonnes relations avec le monde associatif avec lequel nous travaillons nos complémentarités. » Quant aux relations avec la municipalité, elles reposent sur une confiance mutuelle. « La Ville nous apporte un soutien matériel et financier indiscutable, mais elle est aussi à l'écoute de nos demandes : nous avons obtenu une réponse positive pour le rattachement de la salle de quartier et prochainement, nous espérons obtenir un aménagement du square Blériot pour nos concours de pétanque. De même, nous avons engagé depuis 5 ans un dialogue dans lequel nous relevons les points sensibles de la circulation dans nos quartiers n cessitant des aménagements, tantôt importants, tantôt modestes, pour assurer un trafic paisible et une sécurité renforcée dans notre secteur. » ■

